

整理番号：4-1

提言題名：井野なないろ保育所周辺の安全な道路整備について

【提言の内容】

現在、旧取手第一中学校跡地が新設保育所として整備が進んでいますが、周辺道路の整備について、幾つかの不安がありますので、要望をさせていただきたいと思います。

1. お寺の前の十字路交差点について、信号待ちの際の待機場所が狭く、危険ではないでしょうか。この交差点は、小中学生の通学路にもなっており、これから井野なないろ保育所のお散歩コースになることもあり得ると思います。反対側の民家は難しいとしても、お寺の駐車場敷地の一部を市として購入し、交差点に広い歩道、及び待機スペースを確保できないものでしょうか。ご検討をお願いします。
2. 酒店と高砂スクール、旧井野小学校に面した十字路について、現在は道祖神、祠のようなものが建っていますが、これはそのままなのでしょうか。せっかく直前のところまで歩道を広げているようですので、この祠もセットバックしていただくことは可能でしょうか。上述の1点目とも関連し、井野なないろ保育所とその周囲については安全に作られているようですが、周辺道路へのアクセスに危険が多いように感じます。市として公共施設を統廃合、再配置している以上は、周辺を利用する乳幼児、児童生徒が安全に移動することが出来るように、ご検討をお願いいたします。

(令和元年11月受付)

【回答】

旧取手第一中学校前の道路工事は、通学路整備として工事を行っております。

通学路整備工事は、通学路の担当課である学務給食課や関係各課及び取手警察署と計画段階から協議を重ね、整備を行っております。

1. お寺前の交差点については、お寺の御好意で駐車場の一部を歩行者だまりとして使わせていただいております。
尚、お寺前の交差点についても今回の工事で、舗装を打替えカラー舗装を実施し、安全対策を実施して参ります。
2. 旧井野小学校前の交差点にある道祖神については、計画段階で移設等を考えましたが、現在に至っても道祖神の所有者が確定せず、移転交渉が出来ない状況です。
以上のことから、旧井野小学校前の交差点についても舗装を打替えて、カラー舗装を実施し、安全対策を実施して参ります。

(道路建設課 令和元年11月回答)

お寺前の交差点につきましては、現在もお寺の駐車場の一部を登下校時の歩行者だまりとして使用させていただいております。また、昨年度は歩道側にあった花壇についてもご厚

意で撤去・整地をしていただいております。

今後とも児童生徒の安全対策に努めてまいりますので、よろしく願いいたします。

(学務給食課 令和元年 11 月回答)

子育て支援課では、お散歩コースの情報共有と安全対策について「取手市危機管理マニュアル」を活用し、安全確保の共通理解を図っているところです。

国の通知に基づき令和元年 6 月に全教育・保育施設に園外保育の現状を調査し、把握しました。9 月には、「未就学児が日常的に集団で移動する経路等の交通安全の確保について」全施設に危険箇所を調査し、全危険箇所を現場確認しました。それを受けて、各施設長と警察、県土木事務所、庁内関係機関等と「未就学児が日常的に集団で移動する経路等の緊急安全点検および対策会議」を開催し、危険箇所の改善に努めたところです。会議においては、要望個所の優先度を絞り込み、即時対策の必要な箇所を対応する機関ごとにまとめ改善要望書を提出したところです。

井野なないろ保育所周辺についても、引き続き関係機関等と協議のうえ、児童の園外保育の安全確保に努めてまいります。

(子育て支援課 令和元年 11 月回答)